

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Asume esposa; siguen protestas. **El Universal:** "No vengo con el discurso vacío de los políticos, sino con el corazón destrozado". **La Jornada:** Mamdani alista ejército legal para proteger a NY de la Casa Blanca.. **Excélsior:** Perfilan más recursos a Educación con ajustes. **El Heraldo de México:** Se reforzará seguridad de Alcaldes. **Milenio Diario:** Grecia toma posesión y sostiene: "no callarán a los del sombrero". **El Financiero:** Inversión sigue de 'capa caída, pero consumo privado repunta. **El Economista:** Inversión fija prolonga su caída; en agosto hiló 12 meses a la baja. **El Sol de México:** No vamos a cambiar, responde Sheinbaum. **24 Horas:** 'No apagarán el sueño de Carlos Manzo'. **Reporte Índigo:** Tragedias y secretos: el protagonismo de cotear .

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Difunden Informes en contra de la ley. **La Jornada Cd.:** Atacante cometió el mismo delito contra una joven de 25. **El Heraldo de México Cd.:** Entrega 40 mil apoyos. **El Financiero Cd.:** Sheinbaum presentó denuncia por acoso. **El Sol de México Cd.:** FGJCM recibe cuatro denuncias diariamente. **24 Horas Cd.:** Ciudad de México alista la clase de futbol más grande del mundo.

TARJETA INFORMATIVA 06 NOV 25

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó un balance sobre las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco). El informe del **IECM** corresponde al periodo del 1 de junio de 2024 al 31 de mayo de 2025. Destaca que el 96.44 por ciento han cumplido con las normativas, acuerdos y participan activamente en sesiones de trabajo. En tanto que 86.26 por ciento han difundido de manera oportuna convocatorias para reuniones de trabajo. De acuerdo con el **IECM**, estos resultados muestran regularidad operativa. El 86.26 por ciento registró sus actividades, documentos, encuentros, propuestas, votaciones en tiempo y forma. [Reforma](#) , [24 Horas](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [La Prensa \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició procedimientos sancionadores en contra de dos alcaldes y un diputado local, debido a un posible uso indebido de recursos públicos para promoción de los políticos. El PAN denunció al Alcalde morenista de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, por la difusión de dos videos en los perfiles oficiales de la Alcaldía, en los cuales, se busca posicionar la imagen del funcionario. El Instituto aplicó el mismo procedimiento hacia María de Lourdes Paz, Alcaldesa de Iztacalco, por un posible posicionamiento de su imagen mediante publicaciones que replicó la Alcaldía en sus canales oficiales. Además, apercibió al diputado local Mario Sánchez por probable promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos mediante publicaciones que hizo en sus redes sociales. [Reforma.com \(sitio\)](#) , [Reforma](#) , [La Razón de México](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** llevó a cabo el segundo foro sobre acciones afirmativas para el proceso electoral local 2026-2027, con el objetivo de promover la igualdad y la participación política de las personas con discapacidad. Juan Manuel Lucatero, director de Asociaciones Políticas y Fiscalización del Instituto, destacó la importancia de estas acciones como herramientas para garantizar la equidad en el acceso a cargos de elección popular y fomentar la participación de grupos prioritarios, incluyendo jóvenes, adultos, personas con discapacidad, diversidad sexual y de género, pueblos originarios y afromexicanos. El foro sirvió para recoger propuestas y opiniones de colectivos, buscando fortalecer la postulación de candidaturas y asegurar una mayor inclusión de las personas con discapacidad en el proceso electoral. [Canal Justicia TV](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La ex presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, manifestó ayer que los ministros hicieron todo lo posible por detener la reforma judicial, pero cuando se definió la sobrerepresentación en la Cámara de Diputados, el proceso se aceleró. Además, sostuvo que difícilmente se podrá volver a la democracia constitucional en el país, al estimar, por lo menos 10 años, para que pueda haber un cambio. [Reforma](#)

REFORMA ELECTORAL

Bajo las banderas de democracia directa, equidad de género y pluralismo, inició el periodo de dos años del nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Gilberto Bátiz, quien asumió que revisarán el recorte presupuestal para generar racionalidad del gasto, pero, subrayó, sin perder la independencia. Además, el nuevo presidente del Tribunal Electoral refirió que la reforma judicial de 2024, junto con la reforma electoral en curso, exigen un reajuste del aparato administrativo de la justicia electoral, por lo que se comprometió a ser sensible a las condiciones del país y revisar con responsabilidad cualquier ajuste presupuestal que fortalezca la racionalidad del gasto sin comprometer la independencia judicial. [Excélsior](#), [El Economista](#), [El Financiero](#), [La Razón de México](#)

Las organizaciones México Evalúa, Práctica: Laboratorio para la democracia, Laboratorio Electoral y Dis-Sentir lanzaron el Observatorio Permanente de Integridad Electoral, una iniciativa que busca dar seguimiento a la reforma en la materia que ya se debate en foros y cuya propuesta formal se dará a conocer en febrero próximo. Luis Fernández, de Práctica: Laboratorio para la democracia, recordó que el Observatorio era una plataforma que sólo funcionaba durante los comicios, no obstante, "en tiempos de estas reformas que amenazan con cambiar todas las reglas electorales, mantener la observación es indispensable". [El Financiero](#)

La propuesta de Reforma Electoral que se discute a nivel nacional ha generado un fuerte debate en Tabasco, con el partido Morena y el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT) sosteniendo posturas encontradas respecto al futuro de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). El representante electoral de Morena ante el IEPCT, Roberto Romero del Valle, se manifestó a favor de la centralización del sistema. El vocero del partido en Tabasco argumentó que la opción más viable en la reforma que se plantea es la desaparición de los OPLES, incluyendo al propio IEPCT. En contraste, la consejera presidenta del IEPCT, Elizabeth Nava Gutiérrez, se posicionó firmemente en contra de la desaparición de los organismos locales. [La verdad del Sureste \(sitio\)](#)

El Estado de México tendrá la audiencia sobre la reforma electoral el próximo 7 de noviembre. En este sentido, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez, reiteró que se debe modificar el inicio de las elecciones de enero a septiembre para el caso del estado. El espacio programado inicialmente para el 22 de octubre, en una sesión en la que participaron autoridades de los tres poderes del estado, representantes electorales y la ciudadanía en general. [EDO.MEX La Jornada](#)

Confidencial publica: la primera sesión del magistrado Gilberto de Guzmán Bátiz García como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se convirtió en una pasarela de personajes de la '4T', entre ellos Pablo Gómez, presidente de la comisión presidencial encargada de confeccionar la reforma electoral; la vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, Gabriela Jiménez, ahora conocida como 'Batichica', y el morenista Sergio Gutiérrez Luna. La imagen deja ver la nueva etapa que se inaugura en el tribunal. [El Financiero](#)

Café Político publica: En el foro de la comisión presidencial para la reforma electoral celebrado en Tabasco, personajes locales proponen eliminar el fuero legislativo. ¿coincidencia?. [El Economista](#)

INE

En medio de pancartas, insultos, amenazas y empujones, la mayoría en la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2026 con resignaciones por 17 mil 788 millones de pesos, de los cuales 15 mil 805 millones serán recortes al Poder Judicial. Morena preparaba reducciones por 14 mil 56 millones presupuesto del nuevo Órgano de Administración Judicial, creado por la reforma en la materia, 661 millones a la Suprema Corte de Justicia 260 millones al Tribunal Electoral federal. Alistaban también recortes al Instituto Nacional Electoral, por mil millones de pesos; la Fiscalía General de la República, por 933 millones, a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, por 50 millones de pesos. [Reforma](#), [El Financiero](#), [El Economista](#), [El Sol de México](#), [La Prensa](#), [La Razón de México](#), [Excélsior](#), [Milenio Diario](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [Eje Central](#), [Basta](#)

Bajo Reserva publica: nos comentan que el Instituto Nacional Electoral tiene un nuevo encargado de Comunicación Social, el tercero en la gestión de la presidenta Guadalupe Taddei. Se trata de Sergio Uzeta, exdirector de Notimex. Nos hacen ver que el nuevo director llega en un momento clave para el Instituto, que a partir del siguiente año enfrentará la próxima reforma electoral, y los cambios que ello implique. Así como la antesala de la elección de 2027. A ver si don Sergio logra permanecer en el cargo ante las actitudes veleidosas y arrogantes de algunas personas en el instituto. [El Universal](#)

México SA publica: la Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2026, que incluye fondos por 10 billones 193 mil 683 millones de pesos, y se prevé que se aplique un recorte de 17 mil 789.1 millones de pesos al Poder Judicial, al Instituto Nacional Electoral, a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y a la fiscalía general de la República, fondos que se reasignarán a áreas prioritarias. El Poder Judicial sería el principal afectado por la reducción de su gasto, con más de 15 mil 800 millones de pesos. [La Jornada](#)

República H publica: hoy Michoacán vive un vacío de poder. Los grupos criminales marcan el ritmo, los alcaldes caen, los productores huyen y los ciudadanos entierran a los suyos. Desde que llegó al poder, en octubre de 2021,

se han cometido más de 7 mil 400 homicidios dolosos en la entidad. Solo entre 2024 y lo que va de 2025 suman más de 2 mil 100 asesinatos, según datos del Secretariado Ejecutivo. Y todo esto bajo un mandatario que, además, llegó al cargo por accidente. Ramírez Bedolla no era el candidato natural de Morena; su ascenso fue producto del error de Raúl Morón, quien perdió la candidatura en 2021 por irregularidades en la comprobación de gastos de precampaña ante el INE. Ramírez Bedolla entró como sustituto, ganó de rebote... y gobernó como si todavía no se hubiera enterado de que el puesto era suyo. [El Heraldo de México](#)

Trascendió publica: así como se puso al pleno de la Suprema Corte detrás de la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, quien hablaba dando la espalda en la entrega de constancias, la brillante idea de logística se repitió en la sesión solemne para la entrada en funciones de Gilberto Bátiz como cabeza del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Él no solo tuvo que decir "perdón que me voltee a verlos", sino que, además, mientras hablaba, atrás la ministra Lenia Batres repartía chicles de menta fresca a sus pares. [Milenio Diario](#)

Uuc-kib Espadas consejero electoral del Instituto Nacional Electoral, escribió: En los últimos años, ha permeado en las instituciones electorales la noción de que "lo que sigue" es transitar a votar de manera electrónica. Esta visión, resabio de la creencia del siglo XX de que el devenir social se trata de "modernizarse", y que más moderno se es mientras más transistores se vean involucrados en cualquier actividad. Desde esta perspectiva, no hay nada que discutir. El voto electrónico vendrá, como vendrán las lluvias de verano, y lo único que se puede hacer al respecto es aceptarlo. Pero en realidad hay mucho que discutir. [El Financiero](#)

TEPJF

Al asumir la presidencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral, el magistrado Gilberto Bátiz García ofreció ayer poner fin a los conflictos internos, aplicar la austeridad e impulsar sentencias que den estabilidad y gobernabilidad al País. Lo arroparon seis de nueve ministros, cuatro consejeros electorales, magistrados regionales y representantes de partidos políticos, así como el presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez. La presidenta saliente, Mónica Soto Fregoso fue la gran ausente al cambio de estafeta. En cambio, ministros de la Corte, entre ellos el ministro presidente Hugo Aguilar Ortiz, arroparon al chiapaneco en su investidura, quien se convierte en el primer magistrado presidente del TEPJF electo por el voto popular. [El Heraldo de México](#), [ContraRéplica](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#),

Frente a representantes de los tres Poderes de la Unión, Gilberto Bátiz García, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pidió a sus colegas trabajar en equipo porque un órgano dividido y polarizado "no sirve a México". En sesión solemne, a partir de la cual inicia su gestión de dos años al frente de esta máxima instancia, encargada de validar todas las elecciones del país, pidió defender la democracia, prepararse para la inminente reforma electoral y, sobre todo, acercar la justicia a la ciudadanía para evitar conflictos poselectorales como el de 2006. [La Jornada](#)

En una sesión maratónica que arrancó a las nueve de la mañana se extendió hasta la madrugada, la Cámara de Diputados desahogó la discusión de las reservas presentadas en lo particular para modificar la minuta con proyecto de decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal del próximo año. Hasta el cierre de la edición, se perfilaba que Morena aliados presentaran propuestas de cambios para reasignar 17 mil 778

millones de pesos (mdp) a costa de sacrificar el presupuesto de órganos autónomos para favorecer a rubros de educación, medio ambiente, agricultura, infraestructura y ciencia, así como de tecnología. Para ello se recortarán 14 mil 56 millones al Órgano de Administración Judicial: la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se le reducirán 661 millones; y 260 millones al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). [El Universal](#), [El Heraldo de México](#)

Estudiantes de la Facultad de Derecho de la UNAM confrontaron al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, quien defendió la puesta en marcha de la reforma judicial. El ministro presidente de la Corte dio una conferencia magistral titulada "Reforma judicial. Democracia y ciudadanía, durante un foro organizado por la Escuela Judicial Electoral (EJE) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Facultad de Derecho de la UNAM. [El Independiente](#)

Frentes Políticos publica: Gilberto Bátiz García estrenó presidencia en el TEPJF con discurso de armonía y advertencia de que un tribunal dividido no le sirve a México. Como primer magistrado electoral elegido en las urnas, sabe que carga las fracturas internas. Llamó al respeto, al trabajo en equipo y al deber constitucional de estar a la altura del momento. Y aunque el historial reciente de la Sala Superior ha venido a menos, con pleitos de pasillo, filtraciones y egos cruzados, Bátiz promete procesar las diferencias con diálogo. Buena suerte con eso. En un tribunal donde cada voto huele a revancha, la unidad es lo que urge para bien de México. ¡A darle! [Excélsior](#)

¿Será? publica: por fin se concretó el relevo en el TEPJF, con la ausencia de Mónica Soto, la presidenta saliente, con la llegada de Gilberto Batiz García a la presidencia del Tribunal Electoral, esperan que no sólo haya un cambio generacional sino toda una visión humana de la Justicia Al menos en su discurso de toma de posesión, el nuevo magistrado presidente le puso enjundia a la colegialidad funcional, la cercanía con la ciudadanía, las decisiones que fortalezcan la estabilidad y gobernabilidad, el aterrizaje administrativo ordenado y racional, y la justicia con rostro humano. Ojalá sean el sello de su administración. [¿Será? 24 Horas](#)

Tiros libres publica: en la sesión solemne donde Gilberto Bátiz García asumió la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, hubo discursos sobre unidad, pluralidad y trabajo en equipo... pero una silla vacía robó la atención. Mónica Aralí Soto, quien encabezó el TEPJF hasta hace poco, no asistió de forma presencial: participó por videoconferencia. Su ausencia física, aunque justificada oficialmente por motivos personales, dejó eco político. En un tribunal que apenas intenta recomponerse tras meses de fracturas internas, no estar presente el día del relevo pesa más de lo que parece. [Ovaciones](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Grecia Quiroz García rindió protesta ayer por la tarde como alcaldesa de Uruapan, Michoacán, con el objetivo de seguir el legado de su esposo, Carlos Manzo, asesinado el pasado sábado en la Plaza de los Mártires. Tiene 35 años, madre de dos niños. Nació el 14 de enero de 1990 en ese municipio, también conocido como la Perla de Cupatitzio, y culminó sus estudios en Ciencias Políticas en la Universidad Sor Juana Inés de la Cruz en 2016. El pasado martes, Quiroz García se reunió con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en Palacio Nacional durante más de dos horas y se retiró sin dar declaraciones. No obstante, después de rendir protesta arremetió contra las autoridades que no hicieron caso a las peticiones de mejoras de seguridad por parte de su esposo, lo que le costó la vida. [Milenio Diario](#)

Gobernadores, legisladores y dirigentes de todos los partidos, incluidos integrantes de la oposición, cerraron filas en respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tras el acoso sexual que sufrió en calles del Centro Histórico de la Ciudad de México. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) condenó la agresión y señaló que este tipo de hechos evidencian las mujeres, incluso las que ocupan los más altos cargos públicos, siguen enfrentando violencia actitudes machistas, por lo que hicieron un llamado a la ciudadanía y a las instituciones para construir un México libre de violencia contra las mujeres. [El Universal](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que presentó una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México luego de haber sido víctima de acoso sexual mientras caminaba desde Palacio Nacional hacia las oficinas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el Centro Histórico. Durante la conferencia matutina del Ejecutivo federal, la mandataria mexicana relató que el incidente ocurrió cuando un hombre "totalmente alcoholizado" se acercó a ella y la abrazó por la espalda sin su consentimiento. El momento fue captado en video y difundido en redes sociales. [El Economista](#)

Legisladoras de todos los partidos políticos en el Congreso de la Unión condenaron enérgicamente el abuso sexual sufrido el martes por la Presidenta Claudia Sheinbaum durante un recorrido público que hizo en el Centro Histórico, y anunciaron acciones legislativas urgentes para garantizar que este delito sea considerado grave en todo el país. En el Senado de la República, la presidenta de la mesa directiva, Laura Itzel Castillo, se sumó a otras legisladoras para repudiar la acción. [La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

Todo está preparado para que María Dolores González Saravia Calderón se convierta este jueves en la séptima titular de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, para el periodo 2025-2029. Luego de obtener el mayor puntaje en la evaluación, hecha por las y los diputados de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso capitalino, esta mujer con más de 30 años de experiencia como activista y defensora de causas sociales, que actualmente dirige la asociación civil Eutopía y Estrategia, obtendría el cargo. El dictamen será sometido a consideración del Pleno de las 66 diputadas y diputados este jueves 6 de noviembre, y para su aprobación requiere de las dos terceras partes de los legisladores. [24 Horas](#)

El Congreso de la Ciudad aprobó en comisiones unidas el dictamen que incrementa sanciones por despojo, una propuesta impulsada por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Ayer, tras el transcurso legal del tiempo para dictaminar, las comisiones unidas pusieron a consideración un dictamen que no modificó la propuesta de la Mandataria. [Reforma](#)

Cada día, en promedio, cuatro mujeres presentan denuncias por acoso sexual ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX). De enero a septiembre de 2025 se abrieron mil 194 carpetas de investigación por este delito. El delito de acoso sexual se tipificó en el 2002, cuando la entonces Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) reformó el Código Penal local para incluir el artículo 179. [El Sol de México](#)

Periscopio publica: este jueves, el Congreso de la CDMX, presidido por Jesús Sesma, nombrará a la nueva titular de la Comisión de Derechos Humanos local. Se la entregarán a María Dolores González Saravia, hermana de la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia. Pero ya no hay nepotismo, repiten. [El Heraldo de México](#)

Línea 13 publica: el Congreso de la Ciudad de México es un verdadero hervidero de grillos, en la que todos quieren meter mano y quedarse con el control de la fusión del Canal del Congreso y el área de comunicación social. Así se convierte en un área poderosa con una gran capacidad de controlar los mensajes que se quieran mandar, sobre todo ahora que vienen los tiempos electorales y es muy importante fijar postura sobre determinado tema. Empero, los diputados no logran ponerse de acuerdo en quién será el O la coordinadora, que le tocará echar a andar un canal que ha sufrido mucho en los últimos años por la falta de presupuesto. [ContraRéplica](#)

Binoculares publica: las comisiones unidas de Administración y Procuración de Justicia, y la Registral, Notarial de Tenencia de la Tierra del Congreso de la Ciudad de México aprobaron un dictamen para endurecer las penas contra el delito de despojo. Este nació de las iniciativas presentadas por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, Y por el diputado panista Diego Garrido para reformar el Código Penal, el Código Civil, la Ley Registral y la Ley del Notariado, y busca que en verdad se castigue este delito. [Universal Gráfico](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum, tras enfrentar un episodio de acoso, informó que levantó una denuncia, ya que el acoso es un delito en la Ciudad de México. "Entonces, sí presenté la denuncia. Es una querella que mandó por escrito a la fiscal de Justicia de la CDMX. Y ya veré con ella, sin privilegios, poder firmarla ante el Ministerio Público, porque no podemos dejarlo pasar, es un tema de dignidad de las mujeres y de reconocimiento de nuestros derechos", dijo. [El Financiero](#)

Los informes de Gobierno se convirtieron en un pretexto para quebrantar la ley. Pese a que la Ley de Publicidad Exterior lo prohíbe, lonas de alcaldes, legisladores y de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, fueron colocadas en infraestructura urbana, como puentes peatonales. Otras lonas fueron vistas en puentes peatonales, postes de señales viales y en semáforos. [Reforma](#)

Uriel Rivera Martínez, quien el martes pasado acosó sexualmente a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, cuando se encontraba en calles del Centro, también cometió este delito en contra de una joven de 25 años, quien lo señaló como su agresor antes de ser detenido. Esta denuncia se sumó a la remitida por escrito por la Presidenta de la República, la cual fue enviada a la fiscal capitalina, Bertha Alcalde. Desde la noche del martes, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, condenó la agresión a Claudia Sheinbaum, e informó que, tras la detención del acosador, se procederá como marca la ley. [La Jornada](#)

NACIONAL

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el gobernador Alfredo Bedolla y los 59 alcaldes se reunieron para definir las primeras acciones concretas del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia. En el encuentro, la secretaria

Rosa Icela Rodríguez escuchó los planteamientos de las autoridades locales para establecer la coordinación con el gobierno estatal. [El Heraldo de México , Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: emotivo y fuerte el discurso de la nueva alcaldesa Grecia Quiroz en el Congreso michoacano. Con el sombrero de su esposo en las manos, que ha sido símbolo del movimiento político independiente que Carlos Manzo encabezó, Quiroz reclamó que hasta ahora miren a Uruapan. Será una difícil tarea enfrentar los problemas del municipio y las amenazas de seguridad. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: el coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López, sigue con el hábito de navegar con su tableta desde su escaño para ver algunas competencias deportivas o checar los resultados de algunos partidos, sin importarle que al mismo tiempo se den debates en tribuna. Ayer don Adán estaba muy metido en su pasatiempo, cuando fue percibido por los reporteros gráficos, pero esta vez la historia terminó en un acto de censura, pues personal de Resguardo Parlamentario impidió que los fotógrafos de la prensa llegaran al espacio del que buscaban tomar las fotos del senador, quien además de ser el líder de su bancada es el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, es decir, el mandamás. Así que el personal de resguardo barrió con los fotógrafos para que no retrataran al jefe. Les cayó la barredora a los fotorreporteros. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: desde Tailandia hasta Palacio Nacional, Fátima Bosch pasó de reina de belleza a símbolo político. Tras ser agredida verbalmente por un directivo de Miss Universe por “no hablar” del país anfitrión, defendió su voz, su derecho y su dignidad. El “calladita te ves más bonita” quedó abolido por decreto simbólico. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: como un relanzamiento de la relación México-Francia se desarrollará la visita del presidente galo, Emmanuel Macron, este viernes. La reunión que sostendrá con la presidenta Claudia Sheinbaum será de muy alto nivel, de acuerdo con la secretaria del Medio Ambiente, Alicia Bárcena, pues se cerrarán importantes acuerdos económicos. Pero también el gobierno mexicano busca aprovechar el encuentro para dialogar sobre temas ambientales, de cara a la COP 30, en Brasil. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: de alto impacto la reunión de la presidenta con los directivos de las instituciones de educación superior públicas del país. Destaca la convocatoria de la doctora Sheinbaum a hacer un ejercicio de austeridad republicana para ampliar la matrícula de estudiantes. También les pidió sumarse a la plataforma SaberesMx que se enriquecerá con contenidos de todas las universidades, con lo que se democratizará el acceso al conocimiento y se convertirá en un instrumento de movilidad social. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: los diputados de Morena y del PRI estuvieron anoche a nada de llegar a una batalla campal tras once horas de agravios durante la discusión del Presupuesto 2026. Esto ocurrió luego de que los primeros exhibieron una lona con la imagen de Alejandro Moreno y la frase "Odio las pensiones", mientras que los segundos mostraron una imagen de Luisa María Alcalde con la leyenda "Morena mató a Carlos Manzo". Esta situación llevó a ambos bandos a encararse y manotear, provocando un receso de una hora para enfriar los ánimos. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: vaya jaloneo se traen entre autoridades de la CDMX de la alcaldía Cuauhtémoc por el caso de La Casa de las Mercedes. Y es que la gravedad de las dos denuncias por abuso y las investigaciones para ver si hay otras posibles víctimas se suma el afán de muchos políticos de echar la tierra a la casa del vecino. [Reforma](#)

El Caballito publica: nos cuentan que este 12 de diciembre, el pleno del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Info CDMX) dejará de funcionar, será su último día, y al siguiente, se extinguirá. [El Universal](#)

Capital Político publica: César Arnulfo Cravioto cabildeó personalmente con los diputados de su partido para que le dieran trato en su visita a Donceles. La propuesta no solamente fue rechazada, sino que el diputado amenazó con dejar la curul y, de no haber sido por la intermediación de Bravo para promover la tregua, la comparecencia de Cravioto hubiera terminado mal. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

*Reforma / Templo Mayor.
Emotivo y fuerte el mensaje de la nueva alcaldesa, Grecia Quiroz en el Congreso, con el sombrero de su esposo, Carlos Manzo, reclamó que hasta ahora miren a Uruapan. Se suspendieron las protestas en Morelia, pero no de Uruapan.

*López-Dóriga Digital / Rubén Cortés.
Fue un manotazo para Estela Damián, subsecretaria de Prevención del Delito, le detuvieron su desatada campaña, quien busca promocionarse como candidata a la gubernatura de Guerrero.

*Reforma/ Jaque Mate.
Gonzalo Celorio, ganador del Premio Cervantes, me dice que hay guiños por parte de España para que se puedan reanudar las relaciones con México.

*El Universal / Bajo Reserva.
El coordinador de senadores de Morena, Adán Augusto López, sigue usando sus aparatos para ver resultados deportivos, sin importarle las actividades en tribuna. Reporteros buscaban tomarle fotos, pero personal de resguardo lo prohibió.

*En Boga/ Murmuraciones.
El Museo Cabañas será este 6 de noviembre más que la sede del Primer Informe de Gobierno de Pablo Lemus, será lugar para el regreso de Dante Delgado de MC, tras meses de ausencia, por motivos de salud. No faltan los que dicen que su presencia en Jalisco.

*El Universal/ Caballito.
En la estrategia del Gobierno Federal, para atender al Oriente del Estado de México, ayer el secretario de SICT, Jesús Esteva, quien entregó tres trenes de repavimentación, para recuperar vialidades.

*El Universal / Ella Cero.

No nos van a callar, claman cientos de estudiantes en calles de Uruapan, por una respuesta de las autoridades ante el asesinato de Carlos Manzo. Muchos han decidido no callar.

*Los Analista Comentan.

EU revoca la visa a Alfonso Durazo Chávez, hijo del gobernador de Sonora, la acción coloca bajo escrutinio las relaciones.

*Milenio / Trascendió.

Que los diputados de Morena estuvieron anoche a nada de una batalla campal, durante la discusión del Presupuesto 2026, se exhibió una manta con la imagen de Alito Moreno y una de María Luisa Alcalde. Finalmente, se logró pacto de no agresión.

*Milenio/ En Privado.

Un ejemplo de que la presidenta, debe revisar y reforzar el esquema de seguridad de su primer círculo, es que le sacaron una foto, pero la deben proteger.

*El Financiero/ Confidencial.

La mayoría de las legisladoras cerraron filas con la presidenta por el acoso que sufrió, salvo las panitas.

*El Heraldo/ Sacapuntas.

Con un relanzamiento de la relación México-Francia, de cara a la COP30 en Brasil.

*La Razón/ Rozones.

Nos piden no perder de vista que el gobierno federal tome en serio el plan Michoacán, va en serio y nos comentan, no será cartucho mediático. Varios subsecretarios recibieron encomiendas.